

## Cornellà

# Paseos en bici para que personas mayores o con discapacidad disfruten del ambiente navideño

Se busca estimular su participación activa en la vida social a partir de la mejora de su movilidad y el acompañamiento gracias al voluntariado

EL FAR

La Fundación para la Atención a Personas Dependientes de Cornellà organiza paseos en triciclo para que los más mayores o aquellos que tienen diversidad funcional puedan disfrutar del ambiente navideño en la ciudad.

En el marco del programa *En bici sin edad*, voluntarios de la entidad pasean a las personas con problemas de movilidad que lo soliciten en el *Cornelius*, un triciclo adaptado.

La iniciativa propone, mediante un programa de voluntariado social, devolver la capacidad de ir en bicicleta a las personas mayores o con discapacidad. **“El objetivo es estimular la participación ac-**



● Las personas usuarias viajan en un triciclo eléctrico

AYUNTAMIENTO DE CORNELLÀ

**tiva de la sociedad con más calidad de vida, bienestar y salud de estos colectivos, a partir de la mejora de su movilidad y el acompañamiento”,** explican desde el Ayuntamiento.

Según las mismas fuentes, precisamente por este motivo, se ha decidido ofrecer una programación específica durante estas fiestas, para que personas en esta situación tengan la posibilidad de disfrutar de las calles decoradas y del ambiente de estas fechas tan señaladas en el calendario.

El programa funciona de manera regular desde octubre de 2022, gracias a cinco convenios que la Fundación ha firmado con entidades y centros sociales de Cornellà para hacer salidas regula-

res en las que las personas usuarias van acompañadas por voluntarios.

Hasta ahora, se han hecho un total de 65 salidas grupales e individuales, y un centenar de personas ha disfrutado de los paseos, que durante estas fiestas podrán hacer también otros vecinos y vecinas de la ciudad con las mismas características.

El equipo de voluntariado que conduce el triciclo consta de 16 personas, que también han sido formadas por la Fundación. Los paseos se hacen con el *Cornelius*, un triciclo eléctrico preparado expresamente para este programa, en el que el acompañante va en la parte delantera. Duran aproximadamente unos 45 minutos y se hacen por el barrio o por el lugar que desee cada usuario, con el objetivo de disfrutar del paseo. El voluntariado se adapta en lo posible a las inquietudes de las personas que hacen uso del servicio.

El programa se implantó en la ciudad de Cornellà fruto de un acuerdo de colaboración entre la Fundación para la Atención a Personas Dependientes y la entidad promotora, también llamada *En bici sin edad*. De hecho, es un proyecto de alcance internacional, *Cycling Without Age*, que nació en 2012 y está presente en 52 países de todo el mundo, con actividad en más de 2.700 localidades.

## El Prat

# Un nuevo eje verde y cívico cruza la ciudad de norte a sur

Finaliza la remodelación de la avenida del Canal

EL FAR

La culminación de la remodelación de la avenida del Canal ha dotado a El Prat de un nuevo eje verde que cruza la ciudad de norte a sur, desde la estación hasta la plaza Catalunya. La actuación ha sido concebida para poner a las personas que se desplazan a pie en el centro, así como para fomentar la movilidad sostenible e incrementar el verde en el municipio.

Por este motivo, el nuevo eje ha adoptado el modelo de plataforma única, en el que no existe diferencia entre calzada y acera, reduciendo de forma muy significativa la movilidad con vehículos, que en ningún caso pueden circular a una velocidad superior a los 20 km/h.

La avenida del Canal, que ha pasado de no tener ningún árbol a sumar una cincuentena de cuatro especies diferentes, se convierte así en un paseo que permite a las personas transitar en un entorno amable y seguro. **“Ya hace años que decimos que la ciudad se puede explicar a partir de dos ejes: uno que atraviesa El Prat de este a oeste, que es la avenida Verge de Montserrat, y otro que la atraviesa de norte a sur, desde el Parc Nou hasta Fondo d'en Peixo. Lo que hemos hecho ahora es pacificar este segundo eje convirtiéndolo en un corredor verde”,** explicaba la semana pasada el teniente de alcalde del Área de Acción Institucional y Pro-

yectos Urbanos, Juan Pedro Pérez, durante la visita de final de obras.

Por su parte, el alcalde, Lluís Mijoler, destacaba la importancia del proyecto, proyectado en el Plan de Actuación Municipal de 2019, para el conjunto del municipio. **“Es un eje verde vertebrador de la ciudad, que nos permite adaptarnos al futuro que queremos y a la situación de emergencia climática, convirtiendo un espacio que era gris en un paseo arbolado”,** decía.

Desde el consistorio explican que la actuación también ha servido para renovar y organizar diversos servicios e infraestructuras, **“lo que ha supuesto mejoras de seguridad y optimización de recursos”.** Por un lado, se han mejorado las ins-



● Se ha adoptado el modelo de plataforma única para favorecer a los peatones

AYUNTAMIENTO DE EL PRAT

talaciones aéreas y se han enterrado los cruces de cables; y, respecto a los servicios que ya estaban bajo tierra, se ha reconstruido el canal de riego, que se ha desplazado al centro de la calle, y se han renovado totalmente los antiguos colectores municipales, además de haberse desplegado una nueva red de agua no potable y haberse renovado las de agua potable, alumbrado y fibra óptica.

Los trabajos de reordenación de la avenida del Canal, un proyec-

to que ha contado con más de dos millones de euros de cofinanciación de los fondos Next Generation de la Unión Europea, empezaron en mayo de 2022. Desde el consistorio reconocen que la complejidad técnica de las obras, junto a las dificultades de gestión derivadas de los problemas coyunturales que ha sufrido el sector de la construcción, han provocado que la culminación de la actuación se haya retrasado respecto a las previsiones iniciales.



El espacio que necesitan tus ideas  
**para llegar más lejos**



**espacio**

SEDE CENTRAL: C/Aeronáutica, 29 - P.I. Urtinsa II - 28923 Alcorcón (Madrid)  
Tel.: 91 641 81 52 - Fax: 91 644 05 64

DELEGACIONES: Barcelona, Valencia, Zaragoza, País Vasco, Sevilla,  
Málaga, Granada, Valladolid, Galicia, Asturias y Alicante

[www.espaciopublicidad.com](http://www.espaciopublicidad.com) - [info@espaciopublicidad.com](mailto:info@espaciopublicidad.com)



## Gavà

# La mejora de los servicios públicos y avanzar en la transformación de la ciudad, ejes de los presupuestos

Las cuentas municipales se sitúan en 67,9 millones de euros, un 11% que en 2023

## EL FAR

Al cierre de esta edición estaba previsto que el pleno municipal de Gavà aprobara los presupuestos para el próximo año, que se sitúan en los 67,9 millones de euros, lo que representa un incremento del 11,31% con respecto al actual ejercicio. Las nuevas cuentas hacen hincapié en los servicios e inversiones **“que deben garantizar el mejor funcionamiento de la ciudad, la convivencia y la seguridad en el espacio público, en definitiva, a mejorar la calidad de vida en los barrios”**, aseguran desde el equipo de gobierno. El capítulo de inversiones directas alcanza una cifra de 4,5 millones de euros.

El presupuesto del próximo año incide principalmente en el componente social, destinando el 29% del gasto a las políticas dirigidas a los servicios a las personas. El ámbito de Deportes, Educación, Cultura, Igualdad y Relaciones con la Ciudadanía asciende a cerca de 4,5 millones.

En el ámbito educativo, destacan los más de 300.000 euros para becas y apoyo a proyectos escolares, así como la dotación de cerca de un millón para las inversiones de mejora de las escuelas públicas que cada verano ejecuta el Ayuntamiento, la instalación de placas fotovoltaicas y el mantenimiento ordinario.

También se mantiene el compromiso con las políticas feministas, con un presupuesto cercano a



● Fachada principal del Ayuntamiento de Gavà

los 270.000 euros. Una partida que permitirá la elaboración del nuevo Plan de Igualdad y la implementación del Plan para la diversidad afectiva, sexual y de género.

El presupuesto de Cultura, patrimonio y gestión de equipamientos asciende a un millón de euros, un ámbito en el que tendrá especial relevancia la rehabilitación y creación del nuevo Centro Cultural.

En Deportes, el importe es de 1,2 millones para construir nuevos equipamientos, como el Centre de Mar, la ciudad deportiva de Can Torelló y las Massotes. También se contempla la finalización de la

reforma de Can Torelló y la mejora del polideportivo Jacme March.

El presupuesto de Acción Social y Salud Pública supera los tres millones, con un incremento del 17%. Esta partida permitirá la puesta en marcha del servicio de intervención socioeducativa, dirigido a niños y jóvenes de 0 a 18 años y sus familias; el cuidado de los mayores o en situación de dependencia, la atención de personas con discapacidad y la ampliación del servicio a domicilio.

Al mantenimiento y mejora de la ciudad se destinará el 23% del gasto, concretamente 21,3 millones de euros, con un aumento del

16%. Se ejecutarán las actuaciones priorizadas por la ciudadanía en el programa *Junts Fem Barri*, y saldrá adelante la reforma de la avenida Eramprunyà, junto con otras intervenciones transformadoras en las calles Santa Teresa y Tresols, Fortià Casanovas y Vandellòs.

En cuanto a equipamientos, se terminará la ampliación del cementerio municipal, se habilitará un nuevo estacionamiento con 105 plazas y se trabajará en la nueva piscina pública de ca n'Horta.

El presupuesto de 2024 también refuerza los servicios de limpieza viaria y de recogida de residuos, a cargo de la empresa municipal PRESEC, que cuenta con un presupuesto de 12,2 millones de euros, con un incremento del 7,6%. En este ámbito, se consolida el plan intensivo de limpieza y su incremento en los meses de verano, así como los servicios de recogida de residuos, con la modificación del puerta a puerta en la Illa de peatones, y la ampliación de la recogida de residuos comerciales en la avenida Diagonal y en la calle Sant Lluís.

Con el objetivo de seguir promoviendo una movilidad sostenible se creará una zona verde y se ampliará la zona naranja en Gavà Mar; se implementará las Zonas de Bajas Emisiones, se aumentará la oferta de plazas de aparcamiento y se consolidará la red de vías ciclistas.

Por su parte, la seguridad ciudadana supone el 9% del presupuesto, contemplando la entrada en funcio-

namiento de cámaras de seguridad, la ampliación y promoción de la plantilla de la Policía Municipal y la renovación del parque móvil. También se avanzará en la creación de un nuevo espacio para habilitar una base de operaciones en el barrio marítimo.

## Transformación urbana

Las cuentas municipales también se orientan a proyectos de futuro para crear nuevas oportunidades bajo el paraguas de la Agenda Gavà 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), los cuales representan el 5% del presupuesto **“y que pasan por crear un entorno urbano equilibrado y resiliente, garantizando la regeneración de la ciudad construida y un crecimiento ordenado, progresivo y respetuoso con el medio ambiente”**, aseguran las mismas fuentes.

Desde el Ámbito de Planificación Territorial, una de las prioridades será dar un impulso decidido a la creación de vivienda asequible, ya sea vivienda protegida o alojamientos dotacionales. También se reforzarán los trabajos destinados a la revitalización del entorno del Centro Cultural y de la Casa de las Familias, y a la regeneración y transformación urbana, con un impulso del Espai Roca, de los sectores Resíntex y Quintela, así como de las Parets y Massotes, en el entorno del centro comercial Barnasud. Además, se pretende seguir creando áreas de actividad económica de nueva generación, como los sectores de Els Jons, Can Torelló y la Marina.

Las políticas de desarrollo económico sostenible suponen el 6% del gasto. El presupuesto se incrementa en un 11% respecto a 2023 con una partida de 952.351 euros y cuyos ejes de intervención se centran en promover la creación de empleo y el emprendimiento; apoyar el tejido empresarial, comercial y agrícola, y seguir impulsando la economía circular, la innovación y la proyección internacional de la ciudad.

## Sant Boi

## El Ayuntamiento refuerza la seguridad en horario nocturno

## EL FAR

El Ayuntamiento de Sant Boi ha puesto en marcha un Servicio Comunitario Nocturno, que tiene como objetivo principal mejo-

rar la seguridad durante la noche. Está formado por ocho personas contratadas por el consistorio, que realizan tareas de prevención, información y acompañamiento para atender necesidades de la ciudada-

ría y detectar incidencias. Todas ellas trabajan en coordinación con la Policía Local, con quienes mantienen un contacto directo mediante la app de Seguridad Ciudadana M7, y con los servicios técnicos del

alumbrado público, la limpieza y el mantenimiento de la vía pública.

Una de las tareas es detectar actitudes de incivismo que se produzcan y, en caso necesario, recordar la obligación de respetar el descanso del vecindario. Se ocupan de vigilar el buen funcionamiento de los semáforos y el alumbrado para alertar de posibles incidencias, y comprueban el buen estado de papeleras, bancos, contenedores y se-

ñales de tráfico, además de detectar vehículos abandonados y muebles o trastos en la vía pública.

De la misma forma, se encargan de avisar en caso de que haya personas sin hogar durmiendo en la calle y también realizan acompañamientos puntuales a ciudadanos que lo necesiten como, por ejemplo, aquellos que tengan dificultades para desplazarse o se hayan perdido o desorientado.

## Arts escèniques

# Viladecans celebra una nova edició nadalenca del Festival Al Carrer

Una quinzena de companyies oferiran 17 espectacles del 28 al 30 de desembre

M. J. ESPINOSA

Després de l'èxit assolit l'any passat, Viladecans tornarà a celebrar enguany la segona edició del festival Al Carrer Nadal, la versió hivernal del festival d'estiu i que presentarà propostes teatrals, màgia, acrobàcies, malabars, clown, música i cercaviles. El certamen aposta aquest any per més instal·lacions en la seva programació per oferir més possibilitats de gaudir de la cultura al carrer. **"D'aquesta manera seguim amb la nostra estratègia de promoció de la cultura"**, assegurava l'alcalde de Viladecans, Carles Ruiz, durant l'acte de presentació a finals del mes de novembre.

El festival tindrà lloc del 28 al 30 de desembre, tres dies on un total de 16 companyies d'arts de carrer (14 catalanes, una de la Comunitat Valenciana i una francesa) oferiran 17 espectacles que com-



● La companyia francesa Cirkulez presentarà la proposta 'Pyromad'

posaran 33 funcions al carrer. Els espais on es representaran les propostes seran Can Xic, les places de la Sardana, de la Vila i de la Constitució i els carrers de Sant Joan, d'Àngel Guimerà i Doctor Reig.

La companyia francesa Cirkulez oferirà l'espectacle *Pyromad*, el dijous 28 i el divendres 29 a Can Xic. Es tracta d'una proposta en què el foc esdevé el protagonista real d'una història d'objectes fla-

mejants, dansa i teatre físic, plena d'humor i poesia.

Els espectacles itinerants tancaran el festival cada dia. El divendres 29 de desembre, a les 19 hores, la batucada de la companyia Brincadeira oferirà la proposta de percussió, ball i llums *Glow Drums*; i el dissabte 30 de desembre, a les 19 hores, lluirà el *Correllums* de la companyia Bacum, recentment estrenat a la Fira Mediterrània de Manresa. Es tracta d'una revisió innovadora de la cultura popular dels correfocs i ball de diables, fet amb forques de llum làser que projecten imatges sobre núvols de fum resultant un espectacle visual de moviment, fum i color.

Les companyies lleidatanes La Baldufa, Campi qui pugui i Fadunito oferiran també espectacles itinerants amb dos passis diaris, un de matinal i un de tarda, amb accions d'animació al llarg del carrer Doctor

Reig. L'animació infantil se centrarà a la plaça de la Constitució, al carrer de Sant Joan (davant de l'església) i a la plaça de la Vila, amb instal·lacions artístiques per a tota la família en horari de matí i de tarda.

## Activitats durant tots els dies

La programació d'activitats que han preparat per a les festes l'Ajuntament, les entitats i els comerços presenta novetats, en un any en què Viladecans ha sumat esforços perquè cap dia nadalenca no es quedi sense activitats festives i de promoció del comerç. Una de les novetats principals és la recuperació de l'ús d'un arbre natural per guarnir en aquestes dates la plaça de la Vila. **"Volem que qualsevol persona que vingui a la ciutat trobi activitats, moviment al carrer, alegria i il·lusió perquè la protagonista d'aquestes festes és la gent"**, manifestava Ruiz.

Entre la resta d'activitats programades, destaquen les Campanades Infantils, que se celebraran el dia 31 de desembre, a les 11.30 hores a la plaça de la Vila, amb una divertida festa i que té com a objectiu avançar el Cap d'Any per als més petits de la ciutat. Aquest any, a més, es reforça amb un espectacle previ de dinamització.

## Tradicció

# Disbauxa infantil per gaudir del Nadal

Cornellà, el Prat, Sant Andreu i Abrera organitzen salons lúdics per als més petits amb tallers i activitats

EL FAR

El Nadal és una època màgica i especial per a tothom, però molt particularment per als infants. A diversos municipis de la comarca s'organitzen durant les vacances escolars fires i salons amb diferents propostes que ajudaran als més menuts a fer volar la imaginació fins a l'anelhada arribada dels Reis.

Una de les propostes més consolidada i amb més èxit de públic és la que es fa a **Cornellà**. La Fira Infantil de Nadal arriba enguany als seus 30 anys d'història i torna a Fira de Cornellà després dels dos anys que s'ha organitzat al Parc Esportiu Llobregat. El saló inclou tota mena d'activitats per a infants de 3

a 12 anys, com llits elàstics, castells inflables, atraccions firals o un rocòdrom. Els assistents també podran posar en pràctica les seves habilitats en diferents disciplines esportives, com futbol sala o tennis taula, i participar en tallers de pintures a l'oli, macramé o maquillatge, entre d'altres. A la zona exterior de la fira, els dies 23 i 30 de desembre hi haurà una exhibició dels gossos de la Unitat Canina de la Guàrdia Urbana de la ciutat i els dies 27 i 28 els més petits podran pujar a les motos dels agents.

L'escola del Parc del **Prat** serà l'escenari, del 27 al 30 de desembre, del Pratijoc, una proposta lúdica adreçada a infants de 3 a 11 anys que organitza l'Ajuntament i les en-

titats de lleure de la ciutat. Els participants podran fer tallers de manualitats, crear xapes personalitzades, prendre part en una gimcana esportiva, fer tastets de diferents esports i jugar per descobrir fins on poden arribar els nostres sentits.

A **Sant Andreu de la Barca**, el pavelló Onze de Setembre es tornarà a convertir des del 28 de desembre i fins al 4 de gener en un gran saló de la infància amb una nova edició del FiraJuga, que proposarà activitats de tot tipus per als més petits de la ciutat. Com és tradició, s'hi instal·laran inflables, tallers de manualitats i un slot.

A **Abrera**, les activitats per als infants es trobaran al Parc de Can Morral, que acollirà un any més el



● La Fira Infantil de Nadal de Cornellà celebra els seus 30 anys d'història

Parc de Nadal, on s'instal·larà un espai lúdic i educatiu a una gran carpa de més de 500 metres quadrats. A aquest escenari es programaran espectacles, es farà animació infantil i els menuts podran jugar amb llits elàstics i inflables. Una de les novetats d'enguany és la instal·lació al mateix parc d'un tobogan gegant. El parc romandrà obert fins al 7 de gener i es completa amb un espai gastronòmic.

Una altra de les cites nadalenques és a **Esplugues** amb el Parc de Jocs de Nadal, on hi haurà una àmplia varietat de propostes com activitats familiars, de pràctica esportiva, tallers i una ludoteca infantil. El Parc dels Jocs funcionarà aquest divendres i dissabte i del 27 al 30 de desembre a la plaça Catalunya. Els assistents també tindran l'oportunitat de fer fanalets i guarniments per posar l'arbre de Nadal.

# Històries de la metròpolis

## Descobreix el patrimoni que t'envolta

**Històries de la metròpolis** és la sèrie d'audiorelats que et farà descobrir el patrimoni de l'àrea metropolitana de Barcelona. A través d'aquests relats, podràs viure els esdeveniments

culturals, socials o polítics més rellevants de les nostres ciutats que van tenir com a escenari edificis i parcs que ara formen part del nostre dia a dia.

EL MOLÍ



UNIÓ DE COOPERADORS



PARC DE CAN MERCADER



PARC DE LES AIGÜES



CASA LARRATEA



PARC DE CAN BUXERES



CAN BAGARIA



En vols saber més?  
Escolta el pòdcast i deixa't captivar!

